



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

### **La SAF Île honore les récipiendaires de ses distinctions honorifiques lors de l'Assemblée générale annuelle 2024**

*Feu Mario LeBlanc (« Fayo »), Denis Duchesne et Albert Arsenault récompensés pour leurs contributions exceptionnelles.*

**Abram-Village, Î.-P.-É. – Lundi 25 novembre 2024**– La Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF Île) a remis ses distinctions honorifiques à trois membres exceptionnels de la communauté acadienne et francophone lors de son Assemblée générale annuelle (AGA), qui s'est tenue le 23 novembre 2024 au Village musical acadien à Abram-Village, dans la région Évangéline.

Ces distinctions incluent le Certificat honorifique de citoyenneté acadienne et l'Ordre du mérite acadien, qui visent à reconnaître des individus ayant contribué de manière remarquable à la vitalité et à l'épanouissement de la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard.

#### **Certificat honorifique de citoyenneté acadienne**

Cette distinction reconnaît l'intégration et l'engagement exceptionnels de personnes nées à l'extérieur de l'Île, ayant contribué de manière significative au développement de la communauté acadienne et francophone.

#### **Feu Mario LeBlanc:**

- Mieux connu sous le nom de « Fayo » : Bien que né à Dieppe, au Nouveau-Brunswick, Fayo a eu un impact profond sur la communauté acadienne de l'Île-du-Prince-Édouard. Sa musique, qui mêle folk, poésie et une utilisation distinctive du chiac, a touché un vaste public tout en célébrant l'identité acadienne.
- Fayo a participé à de nombreux événements culturels sur l'Île, y compris des spectacles au Village musical acadien et dans les festivals de la région Évangéline. En partageant sa passion pour la langue et la culture acadienne, il a inspiré une nouvelle génération d'artistes insulaires à s'exprimer à travers leur identité linguistique et culturelle.
- Fayo nous a fait l'honneur de composer et interpréter une chanson spéciale pour la célébration des 100 ans de SSTA – ancien nom de la SAF Île.
- Fayo est décédé en septembre dernier, laissant derrière lui un héritage artistique et culturel durable qui continuera de résonner auprès de la communauté acadienne et au-delà. Karine Gallant a accepté le prix au nom de sa famille.

#### **Denis Duchesne :**



- Originaire du Saguenay au Québec, Denis Duchesne a déménagé à l'Île-du-Prince-Édouard en 2007 avec sa conjointe Julie et leurs trois enfants pour poursuivre sa carrière à Radio-Canada. Dès son arrivée, Denis s'est activement engagé dans la vie communautaire en devenant entraîneur de basketball et de soccer à l'école François Buote, un rôle qu'il a rempli avec passion pendant six ans.
- Son engagement ne s'est pas arrêté là : Denis a contribué de manière significative au Salon du livre et au Carrefour de l'Isle-Saint-Jean, notamment en accueillant les auteurs et en veillant à ce que leur séjour à l'Île soit positif et mémorable. Reconnu pour sa générosité et sa polyvalence, il s'est également distingué comme barman lors des soirées culturelles au Carrefour, créant des moments festifs et chaleureux pour la communauté.
- Grâce à son dévouement et à son engagement inlassable, Denis a laissé une empreinte durable sur la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard.

### **Ordre du mérite acadien**

Cette médaille honore les contributions remarquables d'individus ayant œuvré pour l'épanouissement et la vitalité de la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard.

#### **Albert Arsenault :**

- Albert Arsenault : Originaire de la région Évangéline, Albert Arsenault est un artiste multidisciplinaire et un pilier de la communauté acadienne. Membre fondateur du groupe Barachois, il a porté la culture acadienne de l'Île-du-Prince-Édouard sur des scènes internationales. Par la suite, il a poursuivi sa carrière avec le duo Chuck et Albert, combinant musique, humour et théâtre pour célébrer l'identité acadienne.
- En plus de sa carrière artistique, Albert a consacré beaucoup de son temps au bénévolat, notamment dans le domaine sportif, en soutenant les Jeux de l'Acadie et les Jeux de la francophonie canadienne. Reconnu pour sa générosité, son énergie contagieuse et son humilité, il a su enrichir la vie culturelle et sociale de la communauté acadienne tout en inspirant les générations futures.

La SAF Île félicite chaleureusement les récipiendaires pour leur dévouement exemplaire et leur engagement envers la culture acadienne et la langue française. Leurs contributions inestimables renforcent le tissu social et culturel de notre communauté.

#### **Pour plus d'informations :**

Isabelle Dasyva-Gill

Directrice générale, SAF Île

Téléphone : (902) 888-1680

Courriel : [isabelle.dg@safîle.org](mailto:isabelle.dg@safîle.org)

[www.safîle.org](http://www.safîle.org)



**SAF Île**

### **À propos de la SAF Île**

La Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF Île) œuvre pour la promotion et la défense des droits et des intérêts de la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard. À travers divers programmes et initiatives, elle soutient le rayonnement et l'essor de la langue française et de la culture acadienne sur l'Île.